



Relire et sortir du confinement

Etre privés d'activités pendant le confinement, nous a poussés à approfondir notre vie intérieure.

Etre privés de rencontres, nous a fait redécouvrir l'importance de la proximité.

Etre privés de notre vie communautaire paroissiale, nous a invités à renouveler la façon de pratiquer notre foi.

Vie personnelle ; nourrir la vie intérieure

Chacun a cherché à inventer un rythme, des rites, pour prendre le temps de la réflexion, de la respiration intérieure, de la contemplation, de la lecture, de la prière :

« importance d'avoir des rituels pour structurer sa journée » (8)(6)*

« j'ai retrouvé le calme, le silence, la sérénité, la redécouverte de la beauté de la nature » (7)

« j'ai retrouvé, même par téléphone, un plus fort contact avec mes amis » (16)

« retrouver l'essentiel, prendre conscience de notre fragilité » (3)

« on a fait l'expérience de la frugalité dans tous les domaines » (3)

« redécouvrir la Bible » (6)

« respecter le plus possible le moment de la prière quotidienne qui « booste » ma journée » (12)

« enraciner notre foi dans une relation personnelle avec le Seigneur »

pour l'après, « crainte d'être à nouveau repris par le rythme trépidant de la vie et de ne pas prendre le temps de prolonger les bons moments » (caté)

Vie relationnelle : vivre la proximité

On a redécouvert que la relation commence dans la proximité de nos communautés locales, et qu'il faut prêter attention à la fois à l'environnement et à la solidarité à notre échelle locale et à celle du monde :

Besoin de chaleur humaine (le regard, le bonjour, la gaieté des enfants...) (9)

« source pour ma vie chrétienne, partager avec mes frères et sœurs, pouvoir prier ensemble plus souvent » (15)

« continuer à vivre en ayant toujours le souci de l'autre, être attentif à toutes les petites choses de notre environnement, respecter notre nature, et soutenir nos associations de solidarité » (11)

admiré « l'espace dédié par des familles pour célébrer le dimanche en priant ensemble » (2)

« J'aimerais amener les enfants à prier Dieu simplement » (17)

Accroître « la proximité, le partage, l'intérêt et l'aide à l'autre, et (trouver) encore plus de complicité » (2)(20)

« La possibilité d'échanger en profondeur m'a manqué » (1)

« relations de voisinage, manifester des petits gestes d'attention pour les voisins proches... » (4)(20)

« personnes en fin de vie qui ne pouvaient pas être entourées » (1)

« appeler régulièrement nos voisins et personnes âgées » (10)(19)

« Dans l'accueil et l'écoute de de ceux que nous rencontrons, chercher à être un lieu de consolation, de guérison, lieu qui entretient l'espérance dans notre monde malade » (14)

« Développer la capacité de faire répercuter l'évangile dans la vie et de trouver la parole biblique pour illuminer notre quotidien » (2).

Vie communautaire : communication et communion

Nous avons ressenti le besoin de communiquer et de célébrer, et que cela soit au service d'une plus grande communion. Nous cherchons à inventer comment faire toujours mieux Eglise :

« être sûr que la communication arrive aux paroissiens » (2)

« Développer la capacité de faire répercuter l'évangile dans la vie et de trouver la parole biblique pour illuminer notre quotidien » (2)

« approfondir le sens de l'Eucharistie en lien avec tous ceux qui en sont privés : divorcés remariés, prisonniers, chrétiens persécutés, peuple de Guyane... » (8)

« vivre de manière positive la diversité et inventer ensemble de nouvelles expressions de vivre ensemble et de témoigner » (1)

Suggestions individuelles pour la vie liturgique et fraternelle :

Une seule messe le dimanche (Biollay ou Cognin), et une messe le samedi soir en alternance dans les différentes églises (3), penser aux petites communautés « d'en haut » (12). Des messes préparées par quartier, ce qui permettrait de mieux se connaître (4)(5)(10).

« retrouver le sens de l'Eucharistie qui est aussi le Service du Père » (8)

« inviter plus souvent les jeunes prêtres pour venir célébrer » (10)

« Certaines messes avec plus de musique...un peu dans le style des noirs américains ... » (13)

« faire participer les enfants » (18)

« davantage de messes à l'extérieur » (17)

« Inventer d'autres célébrations régulières en dehors des Eucharisties (célébrations de la Parole), laissant plus de créativité à des groupes existants (Sappel ...) » (1).

Favoriser le caractère intergénérationnel des dimanches autrement (1)(6).

S'appuyer sur les groupes de proximité (relais locaux) pour la communication, les visites, le partage biblique, la préparation de célébrations, le nettoyage, le co-voiturage... (6)(10).

« Il faudrait peut-être prévoir un co-voiturage de proximité pour permettre aux anciens de participer à une célébration eucharistique » (équipe SEM)

« Continuer et soigner l'attention et les solidarités concrètes avec les plus fragiles de notre communauté (personnes âgées et précaires) » (14)

Contributions des Equipes :

Pour les membres du **Relais Solidarité** (Message des paroisses sept 2020), « l'expression de la solidarité a dû prendre des chemins inusités pendant la crise Il importera de partager cette expérience à l'ensemble de la communauté paroissiale ».

L'**Equipe d'aumônerie en milieu pénitentiaire** a « essayé de maintenir le lien en écrivant chacun à 3 ou 4 détenus ... à la levée du confinement, tous ont remercié »

« Suite à un questionnaire distribué par l'EAP il y a quelques années », le Relais « envisage de reprendre le projet d'échange de services ».

Pendant le confinement, « des nouvelles personnes sont entrées dans le groupe de prière du **Sappel** par effet de voisinage et de connaissance. Elles se sont donné rendez-vous à la même heure pour prier chacun chez soi mais en communion »

En **Equipe SEM**, « nous avons organisé une visite à chaque personne en essayant de rencontrer les personnes (3 ou 4) proches de notre domicile. Nous allons essayer de recommencer durant ce dernier trimestre 2020 »

Pour l'**Equipe Funérailles** « l'épidémie a montré les limites de l'engagement des plus âgés... ». Le souci d'accompagner les familles des défunts de cette période a conduit à les citer spécialement dans les intentions prières des célébrations de Toussaint, à proposer, en lien avec les diacres, une bénédiction des défunts et familles dans les cimetières le dimanche de Toussaint, et à préparer une messe anniversaire en mars prochain qui sera spécialement annoncée.

L'**Equipe Relais Vimines Saint-Sulpice** « s'est élargie à une bonne douzaine de personnes et continuera à se réunir une fois par mois pour partager sur l'évangile du jour et se donner des nouvelles » (voir réponse détaillée du 28/09)

* les numéros se réfèrent à la numérotation des réponses reçues